

Zeitschrift: Pädagogische Blätter : Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Herausgeber: Verein kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz

Band: 10 (1903)

Heft: 32

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Pädagogische Blätter.

Vereinigung des „Schweiz. Erziehungsfreundes“ und der „Pädagog. Monatsschrift“.

Organ des Vereins kathol. Lehrer und Schulmänner der Schweiz
und des schweizer. kathol. Erziehungsvereins.

Einsiedeln, 8. August 1903.

No. 32.

10. Jahrgang.

Redaktionskommission:

Die H.H. Seminardirektoren H. Baumgartner, Zug; F. X. Kunz, Hitzkirch, Luzern; Grüniger, Rickenbach, Schwyz; Joseph Müller, Lehrer, Gokau, Et. St. Gallen, und Clemens Frei zum Storchen, Einsiedeln. — Einsendungen und Insertate sind an letzteren, als den Chef-Redaktor, zu richten.

Abonnement:

Erscheint wöchentlich einmal und kostet jährlich für Vereinsmitglieder 4 Fr., für Lehramtskandidaten 3 Fr., für Nichtmitglieder 5 Fr. Bestellungen bei den Verlegern:
Eberle & Rickenbach, Verlagsbuchhandlung, Einsiedeln.

Heil Pius X., unserem neuen Papste!

Im 7. Wahlgange erwählte letzten Dienstag das hl. Kardinalskollegium Sr. Eminenz den Patriarchen Jos. Sarto von Venetia zum 264. Papste der heil. römisch-katholischen Kirche. Dem neuen Oberhaupte unsere Liebe und Anhänglichkeit für und für!

Der neue Papst stammt aus ländlichen Verhältnissen und wirkte von unten auf. Den 2. Juni 1835 in der österreichischen Diözese Treviso (Riese) geboren, an den Schulen in Riese und Castelfranco und an den Seminarien in Treviso und Padua herangebildet, den 18. September 1858 zum Priester geweiht, wirkte er nacheinander 9 Jahre als Pfarrhelfer in Tombola, 8 Jahre als Pfarrer in Salzano, dann als bischöflicher Kanzler, Spiritual am Priesterseminar, Prosynodal-Examinator u. c., bis er Generalvikar und bei der Vakanz des Bischofssitzes in Mantua 1884 Bischof wurde. 1893 ernannte ihn Leo XIII. zum Kardinal und 3 Tage nachher zum Patriarchen von Venetia.

In der hohen Stellung als Patriarch von Venetia entfaltete er erst recht seinen priesterlichen Eifer. Als weiser Reformator der kirchlichen Zucht und Ordnung, des Kirchengesanges (er brachte den alten würdigen gregorianischen Gesang in allen Pfarreien wieder zur Geltung), durch Schaffung kirchlicher